


一 般 質 問

　10月２日(水)、グランドサンピア八戸において県内10市の市議会議員が一堂に会し、
青森県市議会議員研修会（主催：青森県市議会議長会）が開催されました。
　「自治体の新たな防災対策と議会・議員の役割」と題して、跡見学園女子大学観光コミ
ュニティ学部教授の鍵屋一氏が、災害
に対する議会・議員の使命や心構え、
災害時に議員がすべきこと、してはな
らないことなどの具体的な行動や議会
ＢＣＰ（業務継続計画）についてなど
の講演を行い、参加者一同が熱心に聴
講しました。

問　国民健康保険税の均等割は加入者の負担が
重く、子供を生むとさらに税負担が増えるため、
18歳以下の均等割を全額減免する考えは。
答　現在、県が県内市町村の保険料率とサービ
ス統一化について検討を進めているため、市独
自に減免をする考えはありません。
問　生活困窮により納付困難な市民への対応は。
答　納税相談において分割納付や家族の社会保
険への加入の助言、生活保護の相談につなぐな
ど、個々の状況に応じた対応に努めています。

問　全国的に教員の定員割れ問題が深刻化して
いるが、本市への影響は。
答　現在６人が未配置となっていますが、その
多くは教職員定数以外の加配定数の教員であり、
産休による代替教員は今後配置予定のため、本
市への影響は限られたものと考えています。
問　教職員の勤務時間の実態は。
答　令和５年度の１人当たり時間外在校等時間
数の月平均実績は、小学校で34時間45分、中
学校で41時間37分です。

問　（仮称）十和田歴史館構想の進捗状況は。
答　（仮称）十和田歴史館は、郷土館、十和田
湖民俗資料館、旧新渡戸記念館の資料を統合し、
市の歴史がわかる資料館として整備するもので
すが、旧新渡戸記念館の資料について、現状で
は市での活用が難しいものと考えており、スケ
ジュールの見直しを検討しています。

問　市史編さん事業の進捗状況は。
答　今年度は庁内の編さん体制を強化したほか、
市民からの資料収集をはじめ必要な調査、検討
も進めており、いずれも順調に推移しています。

問　15年間で、市から中央病院への約226億円
もの繰出金支出に疑問を感じるが、市の見解は。
答　繰出金の一部は経営状況にかかわらず国の
基準に基づき繰り出すもので、約226億円の繰
出金全体が経営を助けるためのものではありま
せん。

問　奥入瀬川河川敷の市の土地を太陽光発電事
業者に貸し出しているが、その経緯等は。
答　平成25年からクリーン環境開発株式会社
と面積42,056㎡、期間20年、年額12万円で
賃貸借契約を締結しています。
問　一般に太陽光発電事業には1,000㎡当たり
７万円以上の固定資産税がかかると思うが、こ
の事業者のソーラーパネル設置に係る税額は。
答　市の土地については非課税です。事業者の
税額は、守秘義務によりお答えできません。

問　コメリ周辺の都市計画道路の整備状況は。
答　十和田中央モータースクール南側の儀兵平
千歳森線は、市道三本木霊園六日町線への接続
までを４車線道路として、用地費4,200万円、
補償費２億600万円、工事費8,400万円、合わ
せて約３億3,200万円で整備しました。
問　多額の費用をかけて４車線にする必要はあ
ったのか。
答　主要幹線道路として重要な道路と判断し、
平成19年から平成23年度に整備しました。

問　旧新渡戸記念館について、調停成立後も新
渡戸氏で履行すべき内容が達成されておらず、
調停合意と言えないのでは。
答　お互いの信頼関係に基づき合意したもので、
新渡戸氏における調停条項の誠実な履行につい
て、引き続き求めていきたいと考えています。
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総務文教常任委員会
・視察期間：令和６年７月23日㈫～ 25日㈭
・視察地及び視察事項
　兵庫県神戸市
　　◆ネット活用による不登校の子支援について
　　◆不登校特例校について
　大阪府八尾市
◆小中学校におけるいじめ防止対策（いじめ
報告相談アプリの導入・やおっこ手紙相談
等）について

観光建設常任委員会
・視察期間：令和６年７月23日㈫～ 25日㈭
・視察地及び視察事項
　鹿児島県指宿市
　　◆池田湖周辺観光施設整備事業について
　鹿児島県南九州市
◆市の景観計画と歴史遺産を活用した景観
づくりについて

民生福祉常任委員会
・視察期間：令和６年７月22日㈪～ 24日㈬
・視察地及び視察事項
　愛媛県今治市
　　◆今治版ネウボラについて
　愛媛県松山市
　　◆ごみ減量の取組について

森林・林業・林産業活性化促進十和田市
議会議員連盟
・視察期間：令和６年８月８日㈭～９日㈮
・視察地及び視察事項
　気仙地方森林組合
　　◆FSC森林管理認証の取組について
　岩手県陸前高田市
　　◆自伐型林業の取組について

行 政 視 察 報 告

令和６年度青森県市議会議員研修会

　各委員会等では、所管する事務に関する審査や調査のため、他の自治体の先進的な取組について
行政視察を行い、市政への反映に努めています。
　視察報告書は、掲載準備が整い次第、市ホームページでご覧いただくことができます。


